COPIL EVEAT 14/06/2022

• Relevé de décisions

Ordre du jour :

19h45 - 20h30 : copil restreint

- · dates des copils
- administratif : comptes, subventions, adhésions ...
- modalités de communication intra-copil, adhérents, partenaires : améliorations apportées par Dominique, procédure accueil des adhérents, efficacité frama et NL, formation frama ...
- prochain FDE
- pique-nique 3 juillet (lieu, contenu, communication)
- RdV Erdre Buvette
- forum des associations

20h30 - 22h : copil ouvert

- Calendrier des dates réservées à la mairie en 2022 2023
- Covoit 21 mai (Myriam Claire)
- PGAC* (Claire)
- Tiers-Lieu (Eric Anne)
- Urbanisme (Patrick Claire)
- Eau (Martine)
- Panneaux solaires citoyens (repoussé au prochain copil en l'absence d'Emmanuel)
- Relations mairie, CCEG ...

19h45 - 20h30 : copil restreint

 $\underline{Pr\'esents}: Charl\`ene \ Auffray \ ; \ Eric \ Bahin, \ Claire \ Desforges \ ; \ Anne \ Faller \ ; \ Thibaut \ Val \ ; \ Myriam$

Turluche

Excusés: Emmanuel Chanfreau, Dominique Nicolle

• Dates des copils :

Validation du 2è mardi du mois à partir de septembre ; maison des associations réservée Autres dates : voir photo du calendrier d'Anne

• administratif : comptes, subventions, adhésions ...

Point passé en l'absence de Dominique

• Modalités de communication intra-copil, adhérents, partenaires : améliorations apportées par Dominique, procédure accueil des adhérents, efficacité frama et NL, formation frama ...

Intra-copil : consultation de framateam Copil au moins 2 fois par semaine. Supprimer les notifications de tous les autres canaux pour ne pas être noyé et ne recevoir que les messages en @ Demander tout à l'heure aux adhérents.

Claire, Thibault et Dominique feront une réunion pour améliorer cette situation problématique.

prochain FDE

Article fin juillet pour publication début septembre : soit Evènement Urbanisme , soit Action Mobilité de rentrée, soit message général pour inciter à adhérer (Eric)

• Pique-nique 3 juillet

Lieu : parc de la mairie pour la visibilité (mettre banderole Eveat + fanions ...)

Contenu : simple moment de convivialité et échanges

Mail de relance ? + NL ?

• RdV Erdre vendredi 26 août – Buvette (Anne)

Anne est allée à la réunion, c'est très bien organisé.

Elle relaiera l'appel à inscription via framateam. On espère une dizaine de représentants d'Eveat.

• forum des associations – samedi 3 sept - 11 h à 16 h

Faire simple - Reprendre les supports habituels

Exposer un calendrier de nos évènements (Anne)

Affiches covoit Région (Myriam)

Reprendre l'expo photos du 11 sept (Eric, Charlène)

Fait-on une animation commune avec les autres assoc PNI, la Goutte d'Eau ... ? Leur demander de compléter avec des photos à eux (Charlène)

Animation compost – sous réserve (Anne)

Réunion fin août pour préparer : mardi 16 août ou 23 août ? A confirmer !

Proposition Charlène : s'émeut des plantes jetées par la mairie ; OK Copil pour que Charlène appelle le service paysager au nom d'Eveat pour comprendre comment ça se passe

20h30 - 22h : copil ouvert

Présents:

COPIL - arrivée de Dominique

Adhérents: Jacques Rocher (ex copil, goutte eau, Amap); Sébastien D (changement braquet) et Michka, chetland femelle 10 ans; Christian Jacob (conseiller municipal, ex coordinateur PNI mobilité), Denis R (repair café, PGAC), Jean Paul Bouganne (PGAC, PNI déchets), Alban (PGAC, PNI Mobilité), Laurence Morch (conseil du développement CCEG), Patrick Lefrère (Président Nature pour tous à sucé sur erdre, urbanisme à eveat), Philippe Eudes (PGAC), Fatima (AMAP, sophrologue bien être solidaire), Franck Besnier (Goutte eau, Eveat)

Excusés : Jean-Luc Jamet (ex copil), François Xavier Lamotte (conseil développement), Martine Brageot (Eau)

Infos diverses des autres associations :

Nature pour tous à sucé sur erdre, a réunit une soixantaine de personnes dimanche dernier : sensibiliser à l'importance de la nature dans le quartier de La Baraudière

Exposition sur l'eau à la Mediathèque - club Objectif photo 44

Conseil de Développement de la CCEG : aider les élus à mieux travailler avec les citoyens, être force de proposition ;

Claire rappelle les objectifs d'Eveat : promouvoir des modes de vie plus responsables ; ouverture vers d'autres assoc et citoyens ; Donner une impulsion à la transition locale

• Covoit : retour rapide sur "Rencontre ton covoitureur" le 21 mai (Myriam – Claire)

Malgré une bonne campagne de communication (affiches, tractage, panneaux lumineux, articles journaux) seulement 5 visiteurs. Echec public. Le sujet ne motive pas ?

• Eau (Reporté en l'absence de Martine)

L'article proposé par le groupe, écrit en relation avec un élu CCEG, JY Henry, a été retoqué par la Mairie parce que pas assez objectif. Mais un dossier sur l'eau sera intégré au FdE. Demi-succès

• Tiers-Lieu (Eric)

Projet participatif piloté par la mairie : B Haugel, D Hemon, I Delannoy Corblin. N Planchenault fait la coordination

Une dizaine d'ateliers participatifs. Elaboration de la raison d'être : "Un lieu ouvert à tous pour construire la transition écologique sur notre territoire. Partager, transmettre, expérimenter".

Ouverture prévue en juin 2023. Un employé temps plein. Projet de charte

Eveat a des questions sur la gouvernance.

Nécessité d'entrainer d'autres assocs pour proposer des contributions à la mairie, par exemple des temps de sensibilisation des jeunes ... Il nous faut être force de proposition pour gagner en crédibilité

Ex : bien-être solidaire ? (Fatima) La solidarité n'est pas encore trop incluse , nous y travaillons

Urbanisme (Patrick)

Contact avec S Grisot, urbaniste qui promeut l'urbanisme circulaire. Patrick a assisté à une conférence. C'est un très bon analyste et intervenant. Il propose des solutions pour éviter d'artificialiser les terres agricoles mais en logeant tout le monde.

Eveat s'intéresse à ce sujet transversal qui lie beaucoup de sujets. A l'origine de la démarche : projet Tertre de la Doussinière ; enquête publique à la rentrée ; La mairie travaille sur une étude urbaine, qui sera présentée à l'automne

Rôle d'Eveat : sensibiliser. montrer des bonnes pratiques d'autres villes ; dans un second temps, se positionner ?

Principe: nous sommes soucieux d'accueillir d'autres habitants, mais autrement ...

L'adjointe en charge de l'urbanisme est informée.

2 dates possibles: 6 et 8 sept. Eviter le mardi si conseil municipal – Salle de l'erdre

Communiquer ++ distribution dans les boites aux lettres + FDE

Les personnes intéressées sont invitées à rejoindre le groupe : Patrick, Martine, Anne, Myriam, Claire

• PGAC * (Philippe)

2019. Idée lancée par Eveat. Mais groupe indépendant car voulait être ouvert au maximum

V1 du PGAC : mars 2020, actuellement V10. Solutions pragmatiques, sécurisées et peu coûteuses. Esprit constructif auprès de la mairie.

A rejoint PNI mobilité, participation à quelques réunions, mais pas de résultats

2020 : création par la mairie de changement de braquet sur les mobilités douces ; arrêt brutal sans explication de la mairie (je n'ai pas eu le temps de rebondir hier, ceci est inexact. On savait que le projet se terminerait après les 6 ateliers citoyens et la fin de l'étude EGIS. Ce qui a surpris, c'est le fait que la mairie décide sans en parler au COPIL CdB de ne plus travailler que sur la route de Carquefou)

C Jacob est arrivé à la conclusion que PNI Mob ne servait à rien et a démissionné de son rôle de coordinateur.

Projet : Communiquer vers les citoyens sur PGAC de façon beaucoup plus pragmatique

Aucune objection à intégrer le groupe PGAC à Eveat pour qu'il puisse utiliser au besoin le statut associatif d'EVEAT. Validé.

* Plan Général des Aménagements Cyclables - PGAC :

Lien de telechargement de la derniere version du PGAC :

https://www.en-vert-et-avec-tous.org/wp-content/uploads/2022/06/PGAC_V10.pdf

par rapport a la V9, celle ci intègre principalement notre proposition de liaison Suce-Treilleres et Suce-Grandchamp Normalement, ce document devrait faire l'objet d'une ultime version 11 pour affiner certaines parties de la redaction (notamment pour la route de Casson) et pour rediger ce qui ne l'a pas été (Suce-La Chapelle et Suce-Nort)

· Relations mairie

Beaucoup des membres d'Eveat sont lassés de l'attitude de la mairie. Comment améliorer la situation ?

Brainstorming sur les pistes possibles :

Faire un gros effort sur la communication vers l'extérieur.

Tract dans la boite aux lettres; affichettes dans les commerces

S'adapter à chaque public car chacun réagit différemment

Se rendre indispensable dans la mobilisation des citoyens

Ne pas se mettre à la remorque de la mairie

Aller vers les Ecoles (ex : biodiversité)

Rando vélo pour montrer ce qui a été fait ou pas dans PGAC, pour qu'ils expérimentent les failles de l'aménagement actuel

Action grand public sur le vélo

Vélo bus – les enfants sont un bon levier

changer la mentalité des automobilistes

Toucher tous les vélocyclistes : asso de cyclotourisme, dépôt de flyer sur les vélos dans le bourg,

"on veut des pistes cyclables" sur les Tshirts rigolos

Plus se tourner vers les citoyens que vers la mairie, créer des expériences, des émotions pour embarquer

Replanter dans des espaces communs

Mobiliser sur les quartiers où on peut replanter avec des arbres fruitiers ;

Rond point Sucé – opération de plantage sur ce rond point sans demander la permission, panneaux "ici un ilot de fraicheur" ; opération qui attirera des gens plus jeunes

Sorties biodiversité dans les écoles

Ouvrir nos jardins

Aller chercher les fruits chez les personnes âgées

Apprendre des nouvelles choses, randos pour connaître des plantes comestibles

Miser sur la nouvelle école St Etienne où il y a une commission action écologique et cherche le label écoécole

(il n'y a eu que 2 sacs poubelles suite à la Kermesse de juin, Bravo!)

Relancer les apéros transition interrompus par le covid

Communication : comment toucher le plus grand nombre ? avec un journal papier dans les boites aux lettres (pas très écolo). Commencer plutôt par un flyer.

Priorités retenues ce soir :

Journée vélo : Philippe avec Nicolas, Charlène, Denis (et peut-être Mickael)

Visite nature : Charlène avec Jacques, Thibault

Flyer A5 dans les boites aux lettres : se présenter et annoncer la conférence urba : Jean Paul, avec Patrick

Comment garder le contact?

- l'infolettre : elle est reçue et appréciée ; la maintenir
- framateam
- copil ouvert mensuel à 20h30, 2è mardi de chaque mois à partir de septembre

Rappel: rendez-vous le 3 juillet pique-nique au parc de la mairie